Déclaration finale de la Conférence de dialogue national syrien :

Avec la participation de tous les secteurs et toutes les couches de la société, et dans une atmosphère d'harmonie et de souci des intérêts nationaux suprêmes, la Conférence de dialogue national s'est tenue aujourd'hui au Palais du peuple à #Damas. Après l'ouverture de la conférence par le président de la République, les participants ont été répartis dans les salles de dialogue et ont entamé un processus de discussion transparent et complet sur diverses questions fatidiques, qui a abouti à 18 conclusions.

Préserver l'unité de la #République_arabe_syrienne, sa souveraineté sur tous ses territoires, et rejeter toute forme de fragmentation et de division, ou de renonciation à une quelconque partie de la patrie.

Condamner l'incursion israélienne sur le territoire syrien, comme une violation flagrante de la souveraineté de l'État syrien, exiger son retrait immédiat et inconditionnel, rejeter les déclarations provocatrices du Premier ministre israélien, et appeler la communauté internationale et les organisations régionales à assumer leurs responsabilités envers le peuple syrien, et à faire pression pour mettre fin aux attaques et aux violations.

Limiter les armes à l'État, construire une armée nationale de métier et considérer toute formation armée en dehors des institutions officielles comme des groupes hors-la-loi.

Accélérer la publication d'une déclaration constitutionnelle temporaire conforme aux exigences de la phase de transition et garantissant que le vide constitutionnel soit comblé, accélérant ainsi le travail de l'appareil d'État syrien.

La nécessité d'accélérer la formation du conseil législatif intérimaire, qui assumera les fonctions de l'autorité législative, conformément aux normes de compétence et de représentation équitable.

Former une commission constitutionnelle pour préparer un projet de constitution permanente pour le pays, qui réalise un équilibre entre les pouvoirs, consolide les valeurs de justice, de liberté et d'égalité, et établit un État de droit et des institutions.

Promouvoir la liberté comme valeur suprême de la société, car c'est un acquis précieux pour lequel le peuple syrien a payé le prix de son sang, et garantir la liberté d'opinion et d'expression.

Respecter les droits de l'homme, soutenir le rôle des femmes dans tous les domaines, protéger les droits des enfants, prendre soin des personnes ayant des besoins particuliers et activer le rôle des jeunes dans l'État et la société.

Établir le principe de citoyenneté, rejeter toute forme de discrimination fondée sur la race, la religion ou la secte, et réaliser le principe de l'égalité des chances, loin des quotas ethniques et religieux.

Parvenir à une justice transitionnelle, en tenant responsables des crimes et des violations, en réformant le système judiciaire, en promulguant la législation nécessaire et les mécanismes appropriés pour garantir la réalisation de la justice et le rétablissement des droits.

Établir le principe de coexistence pacifique entre toutes les composantes du peuple syrien et rejeter toute forme de violence, d'incitation et de vengeance, d'une manière qui renforce la stabilité sociale et la paix civile.

Réaliser un développement politique sur la base de fondements garantissant la participation de tous les segments de la société à la vie politique, en promulguant des lois appropriées à cet effet et en mettant l'accent sur les procédures d'isolement politique selon des fondements et des normes équitables.

Lancer la roue du développement économique et développer les secteurs agricole et industriel, en adoptant des politiques économiques stimulantes qui favorisent la croissance, encouragent l'investissement et protègent les investisseurs, répondent aux besoins de la population et soutiennent la prospérité du pays.

Un appel à lever les sanctions internationales imposées à la #Syrie, qui après la chute du régime sont devenues un fardeau direct pour le peuple syrien, augmentant ses souffrances, entravant le processus de reconstruction et le retour des déplacés et des réfugiés.

Réformer et restructurer les institutions publiques, et lancer le processus de transformation numérique, de manière à améliorer l'efficacité des institutions, à accroître leur efficience, à aider à lutter contre la corruption et la mollesse administrative, et à prendre en compte les critères d'emploi basés sur le patriotisme, l'intégrité et la compétence

La nécessité pour les institutions de la société civile de participer au soutien de la société, d'activer le rôle des associations de la société civile pour soutenir les efforts du gouvernement dans la reconstruction, et l'État de soutenir les organisations

de la société civile d'une manière qui leur garantit un rôle efficace dans la réalisation du développement et de la stabilité.

Développer le système éducatif, réformer les programmes et élaborer des plans visant à combler les lacunes en matière d'éducation, à garantir une éducation de qualité, à se concentrer sur l'enseignement professionnel pour créer de nouvelles opportunités d'emploi et à lier l'éducation à la technologie pour assurer un avenir meilleur aux générations futures

Renforcer la culture du dialogue dans la société syrienne, poursuivre les dialogues à différents niveaux et trouver des mécanismes appropriés à cet effet. Dans le respect du principe de transparence, un rapport détaillé sera publié par le Comité préparatoire, présentant les contributions et les opinions des participants à la Conférence de dialogue national.

En mémoire des martyrs qui ont sacrifié leur vie pour que nous puissions gagner notre liberté, et pour tous les blessés, détenus, disparus, déplacés, leurs familles et proches, et pour tous ceux qui ont fait des sacrifices au sein du peuple syrien, cette déclaration représente un pacte national et une charte auxquels toutes les forces actives sont engagées, et c'est une étape essentielle dans le processus de construction du nouvel État syrien, un État de liberté, de justice et de droit.

Conférence de dialogue national syrien Sana